

Los mercados abulenses

Parecía haberse diluido la importancia de nuestros mercados semanales, tanto en la Capital como en la Provincia, en ese constante trasiego de gentes que los medios de comunicación actuales ponen a diario en contacto, cuando nos sorprende la noticia de la inauguración oficial de un nuevo mercado semanal en Fontiveros, convocando a su tesoro los pueblos que forman esa extensa región de la Moraña cuyos caminos convergen en la villa natal de San Juan de la Cruz, que este año ha cobrado especial renombre con motivo de las solemnidades centenarias del Doctor Extático.

Hasta hoy han sido célebres y por demás interesantes los mercados semanales de Avila y de Arévalo bajo distintos aspectos: de ganado el de la Capital y de granos el arevalense. La importante revista «Avila Agraria», órgano de la Federación de Cooperativas Agrícolas Católicas, publica en su último número con la reseña de Ferias anuales que tienen lugar en la Provincia, la de mercados semanales, que celebran Barco de Avila los lunes; Piedrahita y Arévalo los martes; Cebreros y Villatoro, los miércoles; Arenas los días 10 y 25 de cada mes; Avila, los viernes, y ahora Fontiveros, los sábados de cada semana. De marzo a noviembre se celebran ferias en número de treinta y ocho, siendo repetidas en El Barco de Avila y Navarredonda de la Sierra. Todo esto da idea de la importancia ganadera de nuestra región meridional que hace preciso que los pueblos se congreguen tan repetidas veces para exponer al público comercio su riqueza ganadera, complemento de la riqueza exuberante en el aspecto agrícola de nuestras tierras llanas.

Por esto hemos visto con agrado la inauguración del mercado semanal de la capital de la Moraña, ya que frente a las circunstancias actuales, veíamos decrecer la importancia de los mercados de Arévalo, tan típicos, sobre todo el de granos en la Plaza del Arrabal. Cuando los pueblos circunvecinos a Fontiveros han estado de acuerdo en solicitar autorización para tener su mercado en el punto neurálgico de su región, es porque indudablemente su deseo nace de una necesidad y esta necesidad tiene su origen en una riqueza que hasta hoy no había alcanzado su pleno desarrollo por falta de comercio. Y es indudable asimismo que en esas tierras llanas de nuestro norte existe una ganadería importante, que hoy recibe mayor atención y cuidado por la necesidad de servirse de ella para el abono de las tierras de pan llevar que en los años pasados recibían los mimos del agricultor, pero con abonos minerales más baratos y más cómodos en su uso. Hemos visto, pues, con agrado la inauguración del mercado semanal de Fontiveros. Un mercado significa movimiento y comercio y el comercio es índice de prosperidad.

Gratitud de Su Santidad el PAPA a España

Por la adhesión de nuestra Patria a sus fiestas jubilaires

MADRID.—La Nunciatura Apostólica en España ha hecho pública la siguiente nota:

«En número verdaderamente extraordinario, que alcanza la cifra de muchos millares, se han recibido en esta Nunciatura Apostólica los testimonios de fervorosa adhesión al homenaje dedicado a Su Santidad el Papa Pío XII con ocasión del XXV aniversario de su consagración episcopal.

Aparte del magnífico esplendor con que se han desarrollado en todas las ciudades y pueblos de España los actos colectivos organizados para conmemorar tan fausto acontecimiento, y del singular realce prestado a los actos de carácter nacional celebrados en Madrid por la presencia en ellos de Su Excelencia el Jefe del Estado, de su Gobierno y del Cuerpo diplomático, el pueblo español entero, con las autoridades de la Iglesia y del Estado al frente han demostrado a esta representación pontificia, por medio de innumerables telegramas, cartas, tarjetas y firmas, su filial adhesión y su entrañable amor al Santo Padre.

Difícil es hacer un recuento exacto de ese plebiscito de veneración y de amor al Vicario de Cristo por parte de los españoles, ya que en él han tomado parte desde las más altas categorías sociales hasta los fieles de las más humildes aldeas: los excelentísimos señores arzobispos, obispos, vicarios capitulares y generales, excelentísimos señores gobernadores civiles y militares, jefes de las fuerzas armadas, autoridades judiciales, jerarquías y organizaciones del Movimiento, Diputaciones Provinciales e Ayuntamientos, Universidades e Institutos, inspectores de enseñanza, maestros y escuelas, Prensa, Cabildos catedrales y colegiales, clero secular y comunidades religiosas, Asociaciones de Acción Católica, Cofradías y Asociaciones piadosas, colegios de religiosos, Cámaras y organismos oficiales y funcionarios del Estado, centros culturales, familias y fieles particulares de todas las clases sociales, etc., etc.

Bien quisiera esta representación pontificia expresar a todos y a cada uno de ellos, en nombre del Santo Padre su profundo agradecimiento por esta insuperable prueba de afecto y adhesión; pero siéndole ello absolutamente imposible, se complace, en hacer público por estas líneas su emocionado reconocimiento y en proclamar que el católico pueblo español ha hecho honor una vez más en forma que ha conmovido profundamente el corazón del Santo Padre, a sus hidalgos y tradicionales sentimientos de fidelidad, de amor y de devoción al Vicario de Cristo.

Francia acusa a Inglaterra de haberle arrebatado, desde 1940, 3.138.700 kilómetros cuadrados con 9.836.000 habitantes

La gran batalla de Jarkof en pleno desarrollo.—Setecientos tanques rusos destruidos

LA SITUACION INTERNACIONAL

HOY VAMOS A DEDICAR las primeras impresiones a Francia en sus relaciones con la Gran Bretaña. Y vaya por delante la acusación que lanza Vichy al inglés:

Por medio de ataques directos o indirectos, Inglaterra ha arrebatado, desde julio de 1940, una considerable extensión de terreno al imperio colonial francés.

En este sentido se publica una declaración oficial, de la cual se desprende que Francia ha perdido un territorio de 3.138.700 kilómetros cuadrados, con una población de 9.836.000 personas. Esto equivale a un territorio seis veces mayor que la propia Metrópoli.

Los territorios arrebatados por la Gran Bretaña a Francia son ricos en productos que necesitaba el pueblo francés, más que nunca en la situación actual.

En lo que se refiere a las pérdidas que ha experimentado la Marina mercante francesa, agrega el comunicado oficial que hasta primero de enero de 1942 los ingleses confiscaron 650.000 toneladas y hundieron 73.000.

Desde el 25 de junio de 1940, los ingleses arrebataron a Francia diariamente 4.500 kilómetros cuadrados y un buque de mil toneladas.

EN «THE DAILY HERALD», de Londres, aparece este artículo firmado por A. J. M. Whinnie, cuyo título es: «La Marina de Laval, ¿se atreverá a luchar contra nosotros?»

«Si hay una pregunta bélica que se ha hecho con más frecuencia que cualquier otra desde Dunquerque, dos años atrás, esta pregunta es: «¿Qué hay acerca de la Escudra francesa?»

Y las noticias de Vichy acerca de Laval —noticias gravemente perturbadoras para las naciones unidas, traen la respuesta cada vez más próxima.

El nombramiento de Laval como jefe del Gobierno de Pétaín hace más asequosa la posibilidad de que la Es-

cuadra francesa entre en línea a favor del Eje.

En Berlín, hoy, la dirigen codiciosas miradas, como si fuese un bocado grande y satisfactorio que está casi a su alcance.

Pero esto no quiere decir que el almirante Raeder, en Berlín, espera recibir de Francia esté a su disposición inmediatamente.

¿Bases para submarinos?

Me parece que la amenaza más inmediata es la de que puertos coloniales franceses, como Dakar, Casablanca, Orán y Bizerta puedan convertirse en depósito de combustible y reparaciones para los submarinos de amplio radio que posee Hitler.

Y el paso inicial de todos pudiese ser la ocupación de los puertos mediterráneos de Marsella y Tolón, en donde se halla la mayor parte de la Escudra francesa.

Acerca de la demora en utilizar la Escudra francesa contra nosotros

He ido embarcado en buques de guerra franceses y conozco los secretos de la construcción naval francesa.

El almirante Raeder, en Berlín, debe ocuparse ahora de esas dificultades con Hitler.

Por una parte, deberán preguntarse si los marineros franceses pueden merecer confianza —aun bajo mandos alemanes— para servir al Eje contra nosotros.

Y, por otra parte, deben estudiar los totales de personal naval y preguntarse si poseen un número suficiente de marineros alemanes entrenados para que puedan encargarse de la Marina francesa.

Hablé yo con alguien que podía asegurarme con la respuesta a esta segunda pregunta. El lo duda.

Pero imaginemos a Hitler y al almirante Raeder en su sala de guerra pasando revista a la situación marítima, planeando para el futuro, y diciendo:

«Ahora, si Laval se arrega para entregarnos la escudra francesa»...

Pudieran razonar que la manera más segura de resolver el problema de las tripulaciones sería colocando marinos alemanes en toda la escudra francesa aunque ello significase una dispersión radical del personal experimentado.

«Podría hacerse que Francia lo tolerase?»

Si así ocurriese, los marinos alemanes se encontrarían con grandes diferencias en equipo y en maquinaria de los buques a que ellos estaban acostumbrados. Se requeriría tiempo aún para los más eficientes y adaptables oficiales navales alemanes, para dominar las dificultades técnicas de la Marina francesa. Y hay que recordar que esos barcos han permanecido ociosos durante dos años.

Pero la nueva alineación naval, si Alemania logra el control de la escudra francesa, es demasiado tentadora para que se rechace a causa de posibles dificultades. Mirad vosotros mismos la alineación posible.

Alemania tiene a su nuevo acorazado «Tirpitz» en Trondheim. Tiene también dos acorazados de bolsillo, y el «Scharnhorst» y el «Gneisenau» en reparación; cinco acorazados en total.

En Tolón, Francia tiene tres acorazados —el «Dunquerque», el «Strasbourg» y el «Provence»—, un portaaviones, tres o cuatro cruceros pesados, cruceros ligeros, destructores y barcos auxiliares.

El acorazado «Jean Bart» está terminado en Casablanca. El averiado «Richelieu» está en Dakar. Otras unidades de la flota francesa se hallan neutralizadas en Alejandría.

Pero ocupémonos solo de las unidades de Tolón, las cuales se dice que se han ejercitado de cuando en cuando en una combinada escudra germanofrancesa. Hitler tendría otro acorazado, dos portaaviones (cuando este listo el «Graf Zeppelin»), tres o cuatro cruceros pesados franceses, además del «Hipper» y el «Prinz Eugen» y un crecido ne-

UNA CASA COLECTIVA RUSA

Por Federico Izquierdo Luque

II

En la casa colectiva de Orchia, donde pasé unos cuantos días, encontré la figura extraordinariamente interesante de un viejo campesino ruso que hablaba español correctamente. Ante mis preguntas de asombro, me explicó haber vivido durante diez y siete años en la Argentina y que, a mediados de la guerra europea volvió a Rusia, teniendo la desgracia de haber sufrido los años de la revolución comunista sin que le permitieran volver al extranjero donde tenía sus medios de vida.

Su charla salpicada de frases ininteligibles, debido al hecho de haberse pasado veinte años sin hablar una sola palabra de español y con la orden tajante de olvidario, nos emocionó profundamente. Cuenta que en los primeros meses de la Revolución, fué requerido por los miembros del Partido Comunista, para que explicara como se vive en el Mundo civilizado. Prevenido de antemano por un amigo, tuvo que inventar una existencia infrahumana en los países capitalistas, donde el trabajador es un animal en manos de los poderosos dirigentes. Gracias a este subterfugio pudo conseguir salvar la vida. Durante los años siguientes fué llamado a capitular nuevamente por las autoridades del Partido, ante las que ratificó en sus declaraciones anticapitalistas demostrando el horror más profundo por la manera de vivir de los pueblos civilizados.

Gracias a él, nuestra existencia, en los días que habitamos la Casa Colectiva rusa, fué entretenida y provechosa. Vivía con su mujer, una viejecita, baja y sonriente, atormentada siempre ante la posibilidad de que los aviones rojos se presentaran. Una noche, fuimos despertados por sus gritos infantiles de miedo, llamando desesperadamente a su marido.

—Nikita... Nikita...

Porque así se llamaba nuestro argentino. Por las tardes, temprano, cuando la noche aparecía frente a las ventanas, nos reuníamos en su habitación y a ella llegaban cuatro o cinco muchachas que vivían también en la casa. Dos de ellas de diez y ocho y veinte años, habían perfectamente alemán; las demás, alguna casi niña, eran chiquillas del campo que todas las mañanas marchaban a los patatares, y trabajan sin descanso de sol a sol.

Alguna vez traían unas guitarras y nos cantaban sus canciones populares, tristes y lejanas. Otras, y por medio del señor Nikita, nos preguntaban, curiosas y femeninas, como eran las mujeres españolas. Ante las fotografías familiares que exhibíamos de nuestras carteras, su admiración era profunda. Las muchachitas rubias que hablaban alemán eran las únicas que no demostraban interés. Una sonrisa de menosprecio, casi insensible, pude alguna vez vislumbrar entre sus labios. Por Nikita supe que eran del Servicio de Propaganda del Partido Comunista y que habían estado en viajes de estudio por Centro Europa.

—De mucho cuidado, che...

Un resto de temor aparecía en el arrugado rostro del vejete. Le pregunté si normalmente vivían allí y que influencia tenían en la Comunidad de la Casa Colectiva. Supe con asombro que en todas las Casas Colectivas vivía siempre por lo menos

un miembro del Partido, el cual no figuraba nunca como tal, pero que era perfectamente conocido por todos. Controlada la opinión y estado de ánimo de los habitantes, y al menor signo o comentario de descontento o duda ante las afirmaciones de la Propaganda, limitaba su actividad a ponerlo en conocimiento de la G. P. U. organización perfecta y el arma más eficaz de la dominación comunista en Rusia.

Durante los primeros días de nuestra estancia en Orchia encontré una de estas figuras míticas y terroríficas. Era un muchacho joven, fuerte y atlélico. Poiaco de nacimiento, había huido de su Patria al entrar las tropas alemanas. Comunista desde sus primeros años, era un convencido y por lo que puede observar un fanático-Nikita, a pesar de nuestra presencia, le tenía miedo. Rogaba no hablásemos de estos asuntos en su presencia. Aquello nos llegó a interesar. Una tarde le abordamos y a pesar de su reserva conseguimos entablar conversación con él. Habla francés y alemán. Dijo conocía Europa. Extraordinariamente culto, iniciamos una conversación sobre Cervantes y el alma española y al cabo de dos o tres horas, ya ganada su confianza, terminamos hablando de temas económicos y filosóficos. Llegamos a la conclusión de su tremendo fanatismo. Su presencia allí, terminó por intrigarlos y la comunicamos a las autoridades alemanas de ocupación que a los pocos días le fusilaban. Era un agente de la G. P. U. que había conseguido infiltrarse y permanecer en territorio conquistado por Alemania gracias al Santo Terror que su condición de miembro del Partido despertaba. Ni el mismo Nikita sabiendo que inmediatamente íbamos a terminar con su presencia, se había atrevido a hablarlos de su poder frente a los habitantes de la casa.

Preguntamos a una de las muchachitas jóvenes por sus padres. Sin la menor tristeza nos confiesa que no sabe su paradero y que incluso desconoce a alguno de ellos. Probablemente estará en Siberia o en la Georgia. Una de las grandes medidas del comunismo en sus veinte años de dominación, ha sido el desarraigar a los nombres de todo lo que pudiera significar familia, hogar, etc., prácticamente ha conseguido su propósito trasladando pueblos enteros a miles de kilómetros de distancia, separando a los padres de los hijos, destrozando en su misma entraña las mejores razones de convivencia humana. Estas muchachitas viven solas. Un día, cualquier camarada del contorno sentía predilección por ella y ante el jefe del Partido se inscribirán. Es el último resto que ya iba desapareciendo de matrimonio. Muchas veces, las más, ni siquiera esta inscripción tenía lugar. A los pocos días y por voluntad de cualquiera de ellos se borraba en el libro de registros.

Esta es quizá, la labor más desastrosa de aquel régimen infrahumano. Ha educado a toda una generación en la normalidad de lo moral. Y esta falta de conciencia del pecho, que cuando existe dignifica y hace civilizado al pecador, es la huella más dantesca que pesa sobre todo un pueblo de doscientos millones de almas.

Se ha publicado en Inglaterra un libro blanco, en el que se dice que los Estados Unidos y Gran Bretaña construyen 22 acorazados

LONDRES.—La Gran Bretaña y los Estados Unidos construyen actualmente 22 acorazados, además de otros varios que están casi terminados, y de las cuatro unidades nuevas puestas ya en servicio. Estos datos son publicados en la obra «Janet Fighting ships», autorizada por la Marina. Añade la publicación que se observa una expansión sin prece-

dentes en la Marina de los Estados Unidos. «Seis acorazados de 35.000 toneladas —afirma dicha publicación— de la clase «Washington», han sido botados. Además, seis acorazados de la clase «Lowa», de cuarenta y cinco mil toneladas, y cinco del tipo «Montana», de 58.000, se encuentran bien en construcción, bien a punto de ser comenzados». —EFE.

(Continúa en 3.ª página).

DESDE DIEGO ALVARO

SAN ISIDRO
Te rogamos audi nos

Te rogamos audi nos. He aquí el comprimido literal de la multitud de plegarias que en el día de hoy y como poema mudo en expresiones verbales, pero sublime en elocuencia espiritual elevan los vecinos de este pueblo a la Divina Providencia por mediación del Santo Patrono de los labradores, San Isidro.

No ha sido, como la de otros años «fiesta boyal» («por que descansa la yunta y trabaja el gañán») la que han celebrado hoy los labradores, ha sido, sencillamente, un día de San Isidro como los de antaño; como los de antiguamente; como aquellos que celebraban nuestros queridos antepasados en los tiempos dorados de nuestras tradiciones. Así lo anunciaron las lenguas bronceadas de las campanas de nuestra majestuosa iglesia en su repique al toque de misa y así lo confirmaron después, en sus rápidas volteretas cuando, terminada la misa, el pueblo en masa, con gran orden y mucho fervor, en procesión con las insignias sagradas y el digno representante de Jesucristo en este pueblo se pone en marcha para que el sacerdote bendiga los campos de este término municipal.

La junta directiva del Sindicato Católico Agrícola de esta localidad acompañada de todos los afiliados y del excelentísimo Ayuntamiento forman el nutrido grupo que con sus respectivos presidentes, Francisco Diaz Vega y José Muñoz Palacios se dirige, desde el lugar fijado por la presidencia del Sindicato, a oír la Santa Misa, ocupando durante ella mencionada junta y expresadas autoridades los puestos de honor junto a la Sagrada Mesa del altar.

Durante la misa el pueblo escucha una vez más el verbo ardiente justiciero y caritativo del infatigable sacerdote que expresando doctrinas de las Sagradas Escrituras pinta al vivo la realidad de los momentos actuales y alienta a los buenos para que perseveren en sus nobles proceder, mientras que a los que no lo sean tanto procura hacerles comprender el error en que se hallan y el perjuicio moral que se ocasionan ellos mismos, perjuicio moral que puede ser la causa y fundamento de otros nuevos perjuicios, morales o materiales, de que se hubieran librado arrancando de raíz, a su debido tiempo la mala semilla de la avaricia, odio, rencor u otra cualquiera que pudieron tener en un principio.

La chillona dulzaina y el sonoro redoblante alegraron durante la mañana con alegres notas musicales a somnoliento vecindario que en su ordinario despertar, con la venida del día, sólo suele oír el cántico alborotador de los gallos madrugeros.

Porque resulte lo más concisa posible esta reseña no se citan nombres propios, con apellidos muy honrados, que merecerían figurar en ella, pero aunque sea al vuelo se hace imprescindible evocar en primer término al digno sacerdote y luego a las prestigiosas autoridades locales y cultos funcionarios.

Terminados los actos religiosos celebrados por la mañana y desde la iglesia nuevamente se encamina la directiva del Sindicato, con el sacerdote a la cabeza, siguiendo las autoridades civiles y afiliados, hasta la casa del presidente donde se hacen comentarios satisfactorios acerca de los actos celebrados, mientras se acepta el obsequio que se ha preparado por el Sindicato con motivo de la fiesta, terminando lo que podía llamarse primera parte, acompañando en pleno hasta su casa al señor cura.

Por la tarde hubo un partido de calva durante el cual los jugadores afinaban tanto la puntería con sus manos como puede hacerlo el más prevenido secretario con la punta del lápiz o el buen veterinario al inyectar una vacuna, o el humanitario médico al practicar una incisión con el bisturí o la lanceta... y, mientras esto sucede en la barrera de la cal-

Instituto Nacional de Previsión

Subsidios Familiares

Para general conocimiento, esta Delegación de la Caja Nacional de Subsidios Familiares hace público por el presente anuncio a todos aquellos obreros y empleados que tienen reconocido el derecho al cobro del Subsidio Familiar, que les concede la Ley de 18 de Julio de 1938, que el pago del Subsidio correspondiente al mes de abril dará comienzo en estas Oficinas, sitas en la calle de Reyes Católicos, 15, bajo, durante el presente mes, en los días y horas que a continuación se expresan:

Horas de pago

Por la mañana, de diez a una y media.

Por la tarde, de cuatro a seis.

Días de pago

Día 25: Todos aquellos que la inicial de su primer apellido comience con una de las letras A, B, C, CH, D, E, F, G, H, I.

Día 26: Letras J, K, L, LL, M, N, Ñ, O, P, Q, Y, R.

Día 27: Letras S, T, U, V, W, X, Y, Z.

Subsidio Rama de Viudedad

Día 28: a todas aquellas pensionistas que tengan reconocido el derecho.

Para percibir el Subsidio han de exhibir en ventanilla cada perceptor el impreso T de su Declaración de Familia.

Espera esta Delegación que para la buena marcha y organización del pago, todos los obreros concurrirán precisamente a estas oficinas, en los días y horas señalados para cada letra.

Les recuerdo a todos aquellos subsidiados a quienes interesa que el Subsidio le cobre una tercera persona la necesidad de que ésta presente en el momento del cobro la oportuna autorización firmada por el interesado de cuyo impreso pueden proveerse en estas Oficinas.

Los obreros que residen en los pueblos de la provincia recibirán el importe del Subsidio por giro postal en sus propios domicilios.

El delegado provincial, Manuel de la Vega.

Clinica de Calzado

Reparaciones en suela y goma
Especialidad en phillis

CASA GUERRAS

Plaza Santa Teresa, 14
Teléfono 257

va, en la plaza del general Franco se saca, inconscientemente, parte de la almendrilla de recebo de su piso por el regocijo con que la juventud baila jotas y charradas.

Si la impresión sacada del buen comportamiento de todos y por todos, de los que asistimos a esta fiesta, se conserva viva con hechos y proceder futuros, sin derivas mal intencionadas, puede reconocerse, por los que lo ignorasen, que en este pueblo se contribuye a la formación y sostenimiento de la España Una, Grande y Libre como también se darán cuenta que el corazón noble de los labradores de este pueblo comprende la filosofía que expresó aquel poeta que rimó unas de sus estrofas inspirado por su musa en altas palabras:

«Ara y canta».

Anselmo Hernández,
Socio del Sindicato Católico Agrícola

CONVOCATORIA DE CONCURSOS

Para la adquisición de 50.000 carnets de afiliados a la Obra Nacional de Ex-Cautivos, se anuncia un concurso entre los industriales del ramo, con sujeción a las siguientes

BASES

1.ª El plazo de presentación de ofertas será de treinta días hábiles a partir de la fecha en que se publique este anuncio en el «Boletín del Movimiento de Falange Española Tradicionalista y de las JONS».

2.ª Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados y lacrados en la Delegación Nacional de Ex-Cautivos, Españolito número 25, a partir de la indicada publicación.

3.ª Los modelos de carnets deberán ajustarse a las características que a continuación se insertan:

Tamaño, 14 y medio cm. por 10 y medio, doblado por la mitad en cartulina resistente, con fotografía impresa en el mismo carnet, para que resulte inimitable. Impreso a una tinta y la cartulina de color azul.

4.ª Con las ofertas se presentarán los ejemplares de los carnets que proponga el concursante, totalmente confeccionado y con las proposiciones se hará constar el plazo de entrega de los mismos, precio por unidad y precio total, así como forma de pago que proponga el industrial. En hoja aparte, debidamente firmada, se indicarán las referencias comerciales del industrial concursante y los trabajos similares de —confección de carnets— para otras entidades oficiales o del Movimiento.

5.ª Dentro de los quince días siguientes a la finalización del plazo indicado para la presentación de modelos y oferta, la Delegación Nacional de Ex-Cautivos, por medio de una comisión nombrada por el delegado o secretario nacional como presidente, el inspector nacional y los jefes del Servicio examinará todas las presentadas por los concursantes y levantando de ello la oportuna nota lo adjudicará provisionalmente a aquella oferta que ofrezca mejores garantías en cuanto a la calidad, precio, confección, forma de pago y plazo de entrega.

6.ª El concursante elegido tendrá conocimiento de ello dentro de los cinco días después de haber recaído la resolución sobre el concurso, sin que los restantes concursantes, que no hayan sido notificados, puedan ostentar derecho a reclamación alguna.

7.ª El concursante adjudicatario se presentará en la Delegación Nacional de Ex-Cautivos en un plazo máximo de cinco días, después de la adjudicación provisional de dicho concurso, para la formalización definitiva mediante el contrato correspondiente y depositará en la Caja de la Delegación Nacional de Tesorería y Administración, en el correspondiente papel de fianzas, a nombre de la Delegación Nacional de Ex-Cautivos, la cantidad de 30.000 pesetas, a las resultas del cumplimiento de su contrato.

8.ª La fianza del concursante que obtenga la adjudicación será reintegrada al interesado a los 15 días siguientes de la consumación del contrato de suministro.

9.ª Los pliegos de ofertas y documentos adjuntos timbrados que acompañan a sus proposiciones se presentarán con arreglo a las disposiciones legales vigentes.

El delegado nacional, Mariano Ossorio Arévalo.—V.º B.º El vicesecretario general, José Luna.

Para la adquisición de insignias de Excautivos en esmalte se anuncia un concurso entre los industriales del ramo con sujeción a las siguientes:

BASES

1.ª El plazo de presentación de ofertas será de treinta días hábiles a partir de la fecha en que se publique este anuncio en el «Boletín del Movimiento de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.»

2.ª Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados y lacrados en la Delegación Nacional de Excautivos, Españolito núm. 25, a partir de la indicada publicación.

3.ª Los modelos de insignia deberán ajustarse al que se inserta en la portada de la revista «Comunicación» correspondiente al mes de abril, siendo su tamaño de 17 X 17 milímetros.

4.ª Con las ofertas se presentarán dos ejemplares de las insignias que proponga el concursante totalmente confeccionadas en el indicado tamaño para botón de solapa y alfiler. Igualmente se presentarán dos modelos de medalla con pasador, de dicha insignia.

En las proposiciones se hará constar el plazo de entrega de las insignias, precio por unidad y precio total por cada diez millares hasta un máximo de 50.000 así como la forma de pago que proponga el industrial.

En hoja aparte, debidamente firmada, se indicarán referencias comerciales, méritos de trabajo, similares realizados en entidades oficiales y el Movimiento.

5.ª Dentro de los quince días siguientes a la finalización del plazo indicado para la presentación de los modelos y ofertas, la Delegación Nacional de Excautivos, por medio de una comisión formada por el Delegado o Secretario Nacional de Excautivos, como presidente, el Inspector Nacional y los Jefes del Servicio, examinarán todas las presentadas por los concursantes y levantando de ello la oportuna acta, lo adjudicará provisionalmente a aquella oferta que ofrezca mejores garantías en cuanto a calidad, precio, forma de pago y plazo de entrega.

6.ª El concursante elegido tendrá conocimiento de ello dentro de los cinco días después de haber recaído la resolución sobre el concurso, sin que los restantes concursantes, que no hayan sido notificados, puedan ostentar derecho a reclamación alguna.

7.ª El concursante adjudicatario se presentará en la Delegación Nacional de Excautivos en un plazo máximo de cinco días después de la adjudicación provisional de dicho concurso, para la formalización definitiva mediante el contrato correspondiente y administración, en el correspondiente papel de fianzas, a Nombre de la Delegación Nacional de Excautivos, la cantidad de 30.000 pesetas a las resultas del cumplimiento de su contrato.

8.ª La fianza del concursante que obtenga la adjudicación será reintegrada al interesado a los quince días siguientes de la consumación del contrato de suministro.

9.ª Los pliegos de ofertas y documentos adjuntos timbrados que acompañan a sus proposiciones, se presentarán con arreglo a las disposiciones legales vigentes.

El delegado nacional, Mariano Ossorio Arévalo.—V.º B.º El vicesecretario general, José Luna.

SE VENDE

casa y solar cerrado de 200 m. c.
Tratar: Ajates, 28.

KALEIDOSCOPIO MUNDIAL

Puede vivirse sólo de arenque

Un pescador holandés, muerto estos días a la edad de 82 años, ha logrado probar en el curso de sus últimos 60 años que si el hombre no vive sólo de pan, puede, en cambio, vivir perfectamente sólo de arenques. En efecto, éstos han sido su único alimento durante los 60 años indicados. Contra lo que ocurre en casos semejantes, la extraña resolución de alimentarse toda su vida de arenques no fué tomada por apuesta o por deseo de originalidad, sino más bien por obediencia a la sabiduría de los viejos. De joven, el abuelo le había dicho una vez que si quería vivir mucho tiempo debía comer por lo menos 20 arenques al día y este consejo le siguió literalmente con el buen resultado de llegar a los 82 años gozando siempre de excelente salud.

El sentido musical... de la nariz

Un biólogo holandés ha podido comprobar después de muchos estudios, que el órgano más importante en un hombre dotado de sensibilidad musical es la nariz. Según él, el talento musical depende del buen funcionamiento de la nariz y de su relación con el paladar y la trompa de Eustaquio. Afecciones de las vías nasales pueden determinar la disminución o la suspensión del talento musical, lo cual se ha probado por el hecho de que a consecuencias de oportunas operaciones en la nariz, se ha obtenido en algunos casos el restablecimiento de la primitiva capacidad musical.

Federico el Grande y el general Zarembo

¿Cuál es en realidad su nombre entero?—preguntó Federico II al general Zarembo que, como es sabido, había adoptado este nombre en honor a la brevedad.

—Mi nombre es Zirrizarrikorubarizarembo—contestó el general.

—¡Ni el diablo se llama así!—repuso el Rey.

—Así es, majestad, el diablo no es de mi familia.

En tiempos de Cicerón

A los parricidas se les castigaba en tiempos de Cicerón, apaleándolos hasta ponerlos ensangrentados y luego los metían en un saco con un perro, una gallina, una víbora y un mono todos estos animales vivos.

El perro, simbolizaba la rabia; el gallo, recordaba que esta ave suele pegar a su madre; la víbora, que al nacer rasga el vientre de la suya, y el mono por su parecido con el hombre.

El oído de los peces

El director del Acuarium de Frankfurt, Dr. Gustav Lederer, practica un experimento con las carpas que demuestra lo bien que pueden oír los peces. En el departamento del Acuarium destinado a peces de agua dulce ha sido colocada una campana que pueden hacerla sonar los visitantes y al lado de ella otra análoga con casi igual sonido. Esta última es la que se hace sonar sistemáticamente antes de echar la comida a los peces.

Los visitantes pueden comprobar por sí mismos que tan pronto como se toca la campana tímidamente indicada, esto es, la de la comida, los peces se agitan aguardando que les arrojen algo de comer mientras que cuando se hace sonar la otra los peces permanecen impasibles.

Avila, Tip. y Enc. de Santa Marta

Sección Religiosa

Día 23, sábado.—Santos Desiderio, Epitacio, obs.; Basileo, Lucio, Quinciano, Julián, mrs.; Miguel, Eusebio, Mercurial.

La misa y oficio divino son del sábado, vigilia de Pentecostés, con rito de primera clase privilegiada, color blanco en el oficio y encarnado en la misa.

Nuestra Señora del Socorro

Santiago.—La Cofradía de Nuestra Señora del Socorro dedica solemne triduo a la Santísima Virgen. Por la mañana, a las ocho y media, misa. Por la tarde, a las ocho, exposición de S. D. M., rosario, sermón por don Luciano Curiel, profesor del Seminario, preces, bendición y reserva.

Mes de María

San Vicente.—Se celebra solemne novena del Amor Hermoso. Por la mañana, a las ocho y media, misa. Por la tarde, a las siete y media, exposición de S. D. M., estación, rosario, sermón por el M. I. Sr. D. Juan Antonio Ariño, doctoral de la Santa A. I. Catedral, preces, bendición y reserva.

San Juan.—Por la tarde, a las ocho y media, rosario y ejercicio de Flores a María.



Quando su estómago funcione mal...

...no tome productos que tengan substancias que puedan ser peligrosas. Recorra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.

En los casos de acidez y dolor de estómago es maravilloso el

DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

Censura sanitaria núm. 50)

Cuerpo Médico-Escolar de Estado

Cursillo sobre Higiene Escolar para médicos y auxiliares sanitarios escolares

El curso empezará el lunes, día 8 de junio y terminará el sábado día 20.

Constará de Lecciones y Conferencias a cargo de profesores del Cuerpo y otras personalidades relacionadas con el mismo. Asimismo habrá prácticas en los diferentes servicios y visitas a Centros Escolares y Peri-Escolares dependientes de este Ministerio.

La Secretaría del Cuerpo Médico-Escolar, sita en el Ministerio de Educación Nacional, (calle de Alcalá) será la encargada de facilitar cuantos detalles se relacionen con este cursillo.

La inscripción se hará en esta Secretaría todas las mañanas de diez a una, a partir de la publicación de este anuncio.

El número de médicos estará limitado a 100 y lo mismo el de sanitarias. Los derechos de inscripción serán de 75 pesetas para los médicos y 40 para las auxiliares sanitarias, que harán efectivo en este Ministerio.

Las personas a quienes interese este cursillo, pueden hacer la inscripción personalmente o por representación, si son de provincias e incluso por correo, girando las cantidades indicadas a la Secretaría del Cuerpo Médico-Escolar del Ministerio de Educación Nacional.

El orden de inscripción se hará según se reciban las solicitudes.

Oposiciones sólo varones

CORREOS 1.200 plazas. 4.000 ptas. No se exige título. Instancias en Mayo.

POLICIA 500 plazas de Agentes con 6.490 pesetas. Instancias hasta el 15 de Julio.

REGALAMOS PROGRAMA con todos los detalles.

«Contestaciones cronometradas» ajustadas último programa con recientes modificaciones en

materia legislativa que servimos

contra reembolso. Difíase a

“ACADEMIA MURO,”
Correo, n.º 4, MADRID

GANADEROS

prohibido y sancionado el empleo de la pez y del alquitrán en el mercado de la ganadería lanar,

VOOL

aprobado por el Servicio Nacional de Ganadería y por el Instituto de Biología Animal, ofrece las máximas garantías.

Pídalo a su habitual proveedor. Preparado por «Productos VOOL»,
Serrano, 59.—MADRID

Ciento siete días cercados

Los soldados alemanes eran animados por un general con el ejemplo del Alcázar Toledano

BERLIN, 21. (S. E. T.)—En su edición matutina de hoy, jueves, «Voelkischer Beobachter» publica una conversación con el mayor general Scherer, que se titula «La dramática lucha de los ciento siete días».

Dicho general mandaba el pequeño núcleo de fuerzas alemanas cercado en enero por las fuerzas soviéticas. Hasta el mes de mayo no pudo ser liberado. En el comunicado alemán del día 6 del corriente, se exaltó el heroísmo de las fuerzas del general Scherer.

Ha revelado el general que fué cercado por los soviets el contingente de fuerzas que mandaba. La lucha fué desesperada. Los soldados trataban de contrarrestar el invierno ruso que atacaba con su frío despiadado. Comenzó la lucha sin posiciones de defensa, amontonados los soldados en pequeños agujeros detrás de las paredes de nieve. Era preciso sostener la posición. Al principio, las débiles fuerzas alemanas nada tenían para oponerse a los avances enemigos. Los soviets emprendieron reiterados intentos de ataque, que fueron rechazados. Sólo teníamos un cañón antitanque sin mira para apuntar. Con este cañón rechazamos a los tanques soviéticos.

«Pero más adelante—agrega el general Scherer—cambió nuestra situación. Los tanques enemigos fueron eliminando los obstáculos que colocamos en la carretera y pe-

netraron poco a poco en el sector de nuestra defensa, intentando aniquilar nuestros nidos de resistencia. Se desarrollaron luchas en las que mis soldados alcanzaron el pináculo del heroísmo. El termómetro, entre tanto, alcanzaba temperaturas bajísimas. La artillería enemiga nos martilleaba día y noche y barría nuestras posiciones. Los soldados alemanes, durante el día y la noche, lucharon como leones. Hasta el tercer día de asedio no llegó por vía aérea el socorro. Después, los aparatos nos arrojaron incluso cañones antitanques y se reforzó la defensa. Siguió el ataque bolchevique fueron destruidos 32 tanques enemigos y otros 12 averiados. El enemigo tuvo pérdidas enormes. En los tres meses y medio de cerco perdió 128 carros blindados, efectuando un ataque tras otro».

El general terminó declarando: «Nadie puede figurarse lo que significa estar cercado y soportar ciento siete días seguidos de tormentos morales y físicos que no es posible describir con palabras. Los soldados se han defendido con un valor inigualable, sin un metro de alambre, sin nidos de resistencia sin poderse atrincherar. Continuamente expuse a mis soldados el ejemplo de la defensa del Alcázar de Toledo. Una vez conversé con el general Moscardó, y ahora he comprendido perfectamente el tormento moral que soportaron los defensores del santuario del honor militar español».

DENUNCIAS

Por robo de reses lanaras

La Guardia Civil de Madrigal de las Altas Torres ha denunciado a Victoriano Ayuso, vecino de Rasuecos por robo de varias ovejas propiedad de Alejandro Arenero.

Por hurto de ropa

La Guardia Civil de Cebreros ha denunciado a Pedro González Choren, natural y vecino del mismo pueblo, que hurtó diversos objetos y ropa a una convecina suya, penetrando en su domicilio en ocasión que ésta se hallaba fuera.

Por hurto de una cerda

La Guardia Civil del puesto de Mingorría ha denunciado a Daniel Gutiérrez Nieto, natural y vecino de Yelayos, por robo de una cerda de la dehesa de «Mingo-Peláez».

Por infracción al Código de Circulación

La Guardia Civil del puesto de Villanueva de Gómez, ha denunciado al vecino de Tifosillos, Eufrosio Blanco Enrique.

Por infracción a la Ley de Descanso Dominical

La Guardia Civil de Cebreros ha denunciado a once vecinos del mismo pueblo por haber sido sorprendidos por la fuerza de la Guardia Civil de ese puesto, trabajando en domingo, infringiendo así la Ley de Descanso Dominical.

MOTORES

Transformadores nuevos. Existencias en todas potencias.

Elu-Maquinaria Eléctrica
Teléfono 23. DURANGO-BILBAO.

Francia acusa a Inglaterra de haberle arrebatado, desde 1940, 3.138.700 kilómetros cuadrados con 9.836.000 habitantes

(Viene de la 1.ª página)

EN EL FRENTE ORIENTAL EUROPEO.—La batalla ofensiva rusa y defensiva germana en torno de Jarkov está en pleno desarrollo y los técnicos militares se muestran unánimes en considerar que la balanza de las operaciones se inclina cada vez más en favor de las tropas alemanas y de sus aliados. Van destruidos 700 tanques rusos. Empezan a participar en la pelea grandes formaciones de caballería soviética que luchan con una gran valentía frente a los elementos acorazados alemanes que se le oponen. Poderosas fuerzas aéreas germanas han apoyado con eficacia los combates de tierra.

En la batalla de tanques de Jarkov los progresos iniciales bolcheviques, obtenidos a favor de la sorpresa, han sido fulminantemente aniquilados por la contraofensiva alemana. El bautismo de fuego de las armas pesadas inglesas y norteamericanas ante la capital industrial de Ucrania ha determinado para los rojos un desastre susceptible de llevar aparejadas otras derrotas. Porque el mediodía largo de carros de combate perdidos por Timoschenko le ha de hacer mucha falta en fechas próximas.

Los círculos militares germanos señalan que estas operaciones, sea cual sea su envergadura, no representan el punto de partida de la gran ofensiva alemana.

NUEVO REPLIEGUE CHINO EN BIRMANIA.—El portavoz militar chino ha declarado que las fuerzas

chinas atacan Tenchung, el antiguo centro comercial frecuentado por las caravanas, situado a 100 kilómetros en el interior de la provincia de Yunnan. En el nordeste de Birmania, las fuerzas de Chang-Kai-Chek se han replegado sobre Katha, a 250 kilómetros al norte de Mandalay. En el sudeste, las columnas niponas que proceden de las fronteras de Indochina y Tailandia atacan Kengtung, pero no han logrado progresos. En el Chekiang, algunas columnas niponas convergen sobre Kinhua, capital de la provincia, aunque todavía se encuentran a 80 kilómetros de dicha localidad.

INGRESO EN CORREOS 2.000 plazas de auxiliares técnicos

La preparación que para el ingreso en este Cuerpo, funciona en el «Colegio de SAN JUAN DE LA CRUZ» ha sido perfeccionada con la cooperación intensa de los profesores que formaban la antigua ACADEMIA DE CORREOS, que tan brillante éxito ha obtenido en las últimas oposiciones para este mismo Cuerpo.

Se recuerda que el plazo para presentación de instancias termina el día 31 de mayo, y este Colegio se encarga de la presentación de toda la documentación.

Para más informes, dirigirse al director del Colegio, Martín Carramolino, 22 y a don Marín Sánchez, Caballeros, 17. Avila.

Aeromodelismo

Una idea que va a ser una realidad

Yo que siempre he tenido un gran interés por las cosas referentes a la aviación, hará aproximadamente cinco años, que, como muchos saben, pasaba mis ratos de ocio, construyendo modelos de aviones más o menos parecidos a los que veía volar por este cielo de Avila, y lamentaba el que no existiera persona alguna, que pudiera dirigir y enseñar a los que como yo tenían afición por las cosas del aire. Un día, pasado ya el tiempo se habló de montar en esta capital una escuela de Vuelos sin Motor, con profesores especializados y bajo la dirección de las Organizaciones Juveniles, a hora Frente de Juventudes, pero todo quedó en proyecto. Reunido con un grupo de amigos, planeamos montar un taller particular, en el que podríamos construir modelos para con ellos organizar concursos, pero tampoco pudo llegar a realizarse esto. Y ya casi había caído en olvido aquella idea nuestra, cuando nos llegan las noticias que harán realidad patente lo que en un tiempo no fué más que castillos en el aire.

El taller de Aeromodelismo se terminará de montar en Avila a prime-

ros del mes de junio. El número de alistados para sus cursos va siendo cada vez mayor. Hasta ahora los alistados solamente han sido los comprendidos en la edad de 10 a 15 años, pero hoy nos llega una nota de la Dirección General de Aviación Civil, en la que nos informa, que en los cursos de Aeromodelismo, podrán tomar parte todos los que lo deseen, con la sola condición, de pertenecer al partido y tener la cultura que se requiere para ello, y la importancia de que los mayores de 15 años efectúen los cursos, estriba en que su capacidad inventiva está más desarrollada que los pequeños. No tendrán que limitarse a la mera copia de modelos, pues así, por medio de las enseñanzas que se les dé, podrán ellos mismos calcular planos de nuevos modelos de aviones, semejantes al que yo estoy en estos momentos calculando, y que una vez llevados a la realidad, si poseen buenas características, abrirán un nuevo campo de estudio a nuestros técnicos.

Eso es lo que nos proponemos; transformar las ideas de cada uno en realidades que puedan dar fruto para España, manifestándolo esta vez en el Aeromodelismo, como parte integrante de la Aviación.

J. Martínez Cardillo,
(Instructor Nacional de Aeromodelismo).

La guerra en EUROPA y en AFRICA Partes oficiales

Parte alemán

Gran Cuartel General del Führer 21.—Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas:

«En el sector de Jarkof han fracasado varios ataques enemigos apoyados por importantes fuerzas blindadas; el adversario ha sufrido graves pérdidas. Más de 63 carros soviéticos han sido destruidos. Poderosas formaciones aéreas han apoyado con eficacia los combates de tierra. También han sido rechazados con pérdidas considerables para el enemigo los ataques lanzados por éste en el sector sudoriental del lago

SE VENDE

motor Siemens, para corriente alterna trifásico de 5 y medio H. P. Como nuevo. P. S. Segundo. Esteban Domingo, 3, 1.º

SE VENDE carro seminuevo para caballería de yugo. Para tratar, Faustino Puebla, en Martín Muñoz de las Posadas (Segovia).

Ilmen. Hasta el 20 de mayo la novena división de la D. C. A. ha destruido cien carros de asalto soviéticos en los combates librados en el sector de Jarkof.

En el frente Este, el 91 regimiento de la D. C. A. y la primera formación de un regimiento de la 12 división han destruido respectivamente sus 101 y 100 carros blindados.

Han sido bombardeados día y noche los aeródromos enemigos de la isla de Malta.

En la costa sudeste de Inglaterra los bombarderos ligeros atacaron durante el día un mercante de mediano tonelaje.

Desde el 11 al 20 de mayo la aviación británica ha perdido 151 aparatos, 36 de los cuales fueron derribados en el Mediterráneo y en Africa septentrional. Durante el mismo periodo la aviación alemana ha perdido 42 aparatos en la lucha contra la Gran Bretaña.

El teniente Reichwald destruyó el 18 de mayo con un cañón antiaéreo de gran calibre seis carros blindados soviéticos lanzados al ataque; la operación se realizó en pocos minutos

y con ella el teniente Reichwald ha destruido su 27 carro de asalto en la campaña del Este.—EFE.

29.000 toneladas británicas, hundidas en el Mediterráneo

ROMA, 21.—Comunicado número 719 del gran Cuartel General de las fuerzas armadas italianas:

«La aviación de reconocimiento y de bombardeo del Eje ha desplegado gran actividad sobre Africa del Norte y la isla de Malta. Un aparato «Spitfire» fué derribado en combate aéreo.

En el Mediterráneo oriental nuestros aviones han averiado gravemente un mercante de mediano tonelaje.

Los submarinos italianos que operan cerca de las costas americanas han alcanzado nuevos éxitos. Uno de ellos, al mando del capitán de corbeta, Enzo Grossi, ha hundido un petroero de 12.000 toneladas y un barco de 10.000. Otro sumergible al mando del teniente de navío, Marco Revedin, ha echado a pique un buque de siete mil toneladas.—EFE.

LEA USTED

«El Diario de Avila»

GASOGENOS «AVION» Perfectos - Sencillos - Garantizados

Coches 10 a 30 H. P.—Camiones y omnibus todos los tipos
Ptas. 6.000 TURISMOS—CAMIONES 5.000 pesetas.
:: :: :: (Instalación, precios autorizados) :: :: ::

ENTREGAS RAPIDAS FACILIDADES DE PAGO

Concesionario para Zamora, Avila y Cáceres

GARAGE GRAN VIA - Apartado 97 - Salamanca

(Se precisan agentes en cada plaza y talleres para su montaje)

PUBLICIDAD «R. E. I.»

BALNEARIO DE IERGANES (SANTANDER)

Para el tratamiento de los catarros de la NARIZ, LARINGE, BRONQUIOS y PULMONES, así como la predisposición a contraerlos.

Instalación única en España
Censura Sanitari N.º 2.058.

APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA por un coste módico, utilizando sus retos libres, se será rápidamente tenedor de libros y conseguirá un empleo bien retribuido. Centenarios de alumnos satisfechos prueban la excelencia de nuestro método. Pida hoy mismo folletito, condiciones y detalles que se le remitirán gratis.
ACADEMIA CCC • Centenario, 6 • SAN SEBASTIAN



AUTOMOVILISTAS II

EL GASOGENO «P. A. B.» reconocido científicamente como el más perfeccionado de todos los conocidos hasta la fecha, de mayores ventajas y rendimiento que ningún otro, contando entre otras muchas ventajas que posee, la de que la puesta en marcha puede hacerse SIN GASOLINA y el carbón puede usarse MOJADO.

SE NECESITAN CONCESIONARIOS PARA ESTA PROVINCIA

Representantes exclusivos para SALAMANCA - VALLADOLID - ZAMORA - AVILA CACERES y BADAJOZ

«AUTOS R. E. G.» Sdad. Ltda.

Oficinas: Avenida de Mirat, 15. Teléfono 1905.—Salamanca.

PUBLICIDAD «R. E. I.»

MOTORES

centrales, maquinaria eléctrica, averiada y o funcionando, compra
VILLEN Ancora, 7.—MADRID
Teléfono 74670.

Mujer!

Un Préstamo Nupcial de los que mensualmente concede la Caja Nacional de Subsidios Familiares solucionará las dificultades iniciales de tu hogar. Solicitalo en la Delegación Provincial calle de Reyes Católicos, número 15.

La Nunciatura Apostólica agradece al Excmo. y Rvdmo. señor Obispo el homenaje diocesano dedicado al **SANTO PADRE**

El Excmo. y Rvdmo. Prelado ha recibido el siguiente telegrama de la Nunciatura de Su Santidad, en Madrid:

«Agradezco vivamente fervoroso homenaje dedicado Su Santidad por Vucencia y Diócesis, rogándole transmita nombre Santo Padre sentimientos gratitud Seminario, Clero seglar y regular, Acción Católica, Asociaciones piadosas, Autoridades todo género, Magisterio y niños colegios, familias y fieles particulares por efusivas felicitaciones y adhesiones expresadas esta Nunciatura fraternal saludo. *Nuncio Apostólico*»

DE LAS ERAS de Avila ha desparecido un caballo castrado, pelo cano rojo, cola larga, recién arreglada la cña, algo percherón, de bastante talla, que estaba en depósito. Se ruega al que sepa su paradero avise al depositario Felipe Herraes Jiménez, vecino de Avila, San Nicolás número 7.

De la Comisaría:

Detención de una menor

Ha sido puesta a disposición del señor juez de Primera Instancia e Instrucción, como presidente del Tutelar de Menores, Anita García San Segundo, autora del hurto de 67 pesetas a su vecina Inés Orgaz Sánchez, cuya cantidad ha sido devuelta a su dueña por los padres de la delincuente.

Emilio Macho Alonso

ABOGADO

Larreta, n.º 1. Telf. 98

Una excursión

del colegio de Nuestra Señora del Buen Socorro de Madrid, ha visitado hoy nuestra ciudad

Esta mañana, a las doce, llegaron a nuestra ciudad para visitarla, una excursión de cerca de cuatrocientos alumnos del colegio de Nuestra Señora del Buen Socorro de Padres Agustinos, de Madrid, acompañados del director de dicho colegio, reverendo padre León Merino Vegas, y de alguno de sus profesores, entre ellos el presidente del Museo Arqueológico Español, reverendo padre César Morán.

A mediodía tuvieron una comida campestre en los alrededores de la iglesia de San Antonio.

Durante su estancia en la capital abulense, visitaron los principales monumentos artísticos, históricos y lugares más notables de la misma, entre ellos la casa de Santa Teresa, y demás valores teresianos, que fueron muy admirados.

A las ocho de la tarde regresaron a la capital de España después del agradable día pasado en nuestra ciudad, cuna de la mística doctora, Teresa de Jesús, de cuya visita llevan inmejorable impresión.

Para 1.ª Comunión

RECORDATORIOS
ULTIMOS MODELOS

Imprenta **Senén Martín**

EL DIARIO DE AVILA

Redacción y Administración: Plaza del Teniente Arévalo, n.º 7
TELEFONO 24 APARTADO 8

Las fiestas de Nuestra Señora del Socorro

El próximo domingo, día 24, celebra la Cofradía de Nuestra Señora del Socorro su fiesta principal anual en la Iglesia parroquial de Santiago Apóstol.

El sábado, víspera de la fiesta, después de los cultos de la tarde, se quemará una bonita colección de fuegos artificiales que regala la viuda del afamado pirótecnico que fué de Avila, don Arturo Esteban, hermano de la Cofradía.

El domingo, fiesta principal, después de la misa, se organizará la tradicional procesión que recorrerá las calles de costumbre de la barriada de Santiago.

Por la tarde se celebrará la popular romería de otros años, con la subasta de regalos ofrecidos a la Santísima Virgen.

SE TRASPASA taller zapatería con sus accesorios. Razón. Plaza de la Victoria. Cajón.

Jóvenes de Acción Católica

Centro obrero de San Juan Bosco

Se pone en conocimiento de todos sus socios que la misa del Centro tendrá lugar en la parroquia de Santiago y hora de las ocho y media durante los domingos y días festivos, hasta nueva orden.

La Sabatina se celebrará, como de costumbre, a continuación de las flores.

El Rosario de la Aurora saldrá de la Catedral a las seis y media.

Rosario de la Aurora en el pueblo de Santa María del Arroyo

Iniciado y organizado por la prestigiosa maestra nacional, con la cooperación de las autoridades de Santa María del Arroyo, todos los sábados en dicho pueblo se viene celebrando con gran solemnidad el Rosario de la Aurora, con gran asistencia de vecinos de la localidad y aún de pueblos limítrofes, poniéndose de manifiesto el acendrado fervor y espíritu católico de los mismos, por lo que les enviamos nuestra más cordial enhorabuena.

SEMENTAL HOLANDES pura sangre, se vende, para tratar con Juan Herránz, Hoyo de Pinare.

De la Alcaldía

Alistamiento de mozos

Se recuerda nuevamente a los mozos del reemplazo de 1943, así como a sus padres o tutores, que no hubieran hecho su presentación, la hagan en esta Alcaldía sin excusa ni pretexto alguno en el más breve plazo posible.

Registro Civil

Día 21 de mayo.

Nacimientos: María Sonsoles Teresa Hernández García, (Avenida de Portugal núm. 25).

Para las Lámparas del Santísimo en el Templo de la Gran PROMESA

(Continuación)

Margarita Jiménez, 0'15; Felipa Hernández, 0'10; Benita Jiménez, 0'10; Emilia Jiménez, 0'10; Alfonsa Martín, 0'20; María Baquero, 0'50; Carmen Mayorga, 0'40; Antonina Muchez, 0'20; Juana Gutiérrez, 0'10; Benedicta Herradura, 0'10; Tomasa Gómez, 0'10; Lorenza Hernández, 0'15; Paula García, 0'20; Benita Medrano, 0'25; Salustiana de la Cruz, 0'10; Anastasia Ramos, 0'10; Eufemia Martín, 0'10; Micaela Chamorro, 0'10; Felipa García, 0'20; Simona Martín, 0'20; Rufina Gómez, 0'25; Catalina Gordo, 0'25.

Crescencia Arroyo, 0'15; María Corrales, 0'20; Margarita Jiménez, 0'25; Francisca Jiménez, 0'25; Isidra García, 0'25; Germana Martín, 0'25; Catalina de San Segundo, 0'25; Felipa García, 0'10; Ignacia Velayos, 0'20; Isidra Nieto, 0'10; Carmen Roso, 0'25; Valentina Vaquero, 0'15; Cruz Ruiz, 0'10; Plácida Hernández, 0'15; María Sánchez, 0'10; Saturnina Torcillo, 0'10; Emilia Testera, 0'25; Catalina Sánchez, 0'50; Juana Yuste, 1; Micaela Muñoz, 1.

Viudas pobres de la Casa Misericordia

Emilia Calderón viuda de Jiménez, 0'10 céntimos; Filomena Rodríguez viuda Blázquez, 0'50; Juana de la Paz viuda de Jiménez, 0'20; Micaela Hernández viuda de Morales, 0'30; Inés Blázquez viuda de García, 0'25; Melitona Jiménez viuda de González, 0'15; Nicasia Canales viuda de Hernández, 0'10; Jervasia de San Segundo viuda de Conde, 0'50; Josefa Sánchez viuda de Pérez, 0'10; Margarita Hernández viuda de García, 0'25; Saturnina Fernández viuda de Lorente, 0'10; María de la Paz viuda de Redondo, 0'50; Vicenta García viuda de Sánchez, 0'50; Angela Fernández viuda de López, 1 peseta.

(Continuación)

DE SOCIEDAD

Nombramiento

Previo concurso, ha sido nombrado letrado asesor de la excelentísima Diputación Provincial el culto abogado y secretario del Asocio, don Saturnino Tejerizo.

Neurrológica

Victima de traidora enfermedad, y confortado por la recepción de los Santos Sacramentos, ha dejado de existir en el día de hoy el industrial de esta plaza don Mateo Hernández

Hombre de acendrados sentimientos cristianos se distinguió siempre por las prácticas de los deberes de todo católico ferviente y gozaba de grandes afectos y simpatías entre todos aquellos que le conocieron y trataron por las excelentes dotes de caballerosidad que le adornaban.

Desde hace algún tiempo se agravó en la pertinaz dolencia que le aquejaba, marchando a Madrid en diversas ocasiones para poner remedio al terrible mal, pero los esfuerzos realizados por la ciencia fueron inútiles para atajarle, por lo cual al darse cuenta de la gravedad de su estado pidió que le fuesen administrados los Santos Sacramentos los cuales recibió con gran fervor.

Al conocerse la noticia de su fallecimiento han desfilado por la casa mortuoria numerosísimas personas para unirse a la pena que hoy aqueja a la familia del difunto que en paz descanse.

A todos sus familiares y de un modo especial a su padre nuestro querido amigo don Hilario Hernán-

En Suecia causan mala impresión las frases de Churchill sobre el empleo de gases

ESTOCOLMO.—El interés despertado en los círculos políticos suecos por el discurso de Churchill, se concentra, cada vez más, sobre la declaración que contiene acerca de la guerra de gases. Dicha declaración ha causado una impresión extraordinariamente mala en Suecia, pues se esperaba aquí que, a fin de mantener un sentido humanitario de la guerra, nunca llegara a tocarse este tema. Pregúntanse todos qué es lo que ha movido al primer ministro inglés a ocuparse inesperadamente de tal problema. ¿Quiéren, acaso, él y sus aliados, prepararse

una coartada con ello o han tenido que doblegarse a una fuerte presión ruso-soviética, obligándose incondicionalmente Inglaterra a emprender la guerra de gases tan pronto como los soviets pretendan haber comprobado un supuesto ataque de gases por parte de los alemanes?

Hasta los círculos anglofilos han quedado desolados con el pensamiento de que, de este modo, pase a depender sólo de la voluntad de los soviets el que se pongan en vigor las obligaciones que haya podido contraer Churchill. Las consecuencias de ello serían tan terribles

para Inglaterra, por lo menos, como para sus enemigos, y siempre quedaría en interrogante para este país la responsabilidad de haber arrasado a Europa a una guerra de gases. Según se dice en Londres, el pueblo inglés está consternado por esa ilimitada carta blanca que ha otorgado Churchill a los soviets, con su declaración. Asimismo, los diversos Gobiernos de emigrados que ven a sus respectivos países, hoy ocupados, expuestos a los peligros de semejante guerra, manifiestan su gran preocupación e inquietud.—EFE.

Los éxitos del Eje en los distintos frentes

ROMA.—Un periódico de esta capital, refiriéndose a las operaciones en Crimea y Karkof, dice que en estos frentes las fuerzas del Eje han obtenido señalados éxitos, ya que los alemanes en Kerch y Karkof han obligado a los bolcheviques a emplear todas las reservas, las cuales han sido aniquiladas.—EFE.

El aniversario de la firma del tratado de amistad germano-italiano

BERLIN.—Con ocasión del aniversario de la firma del Pacto de amistad italo-germano se han cruzado telegramas de felicitación entre el Führer y el Duce, y entre los ministros de Asuntos Exteriores de ambos países, von Ribbentrop y conde Ciano.—EFE.

Alarma en Chung King

TOKIO.—La población de Chung

LA LOTERIA

MADRID.—En el sorteo celebrado hoy han resultado premiados los números siguientes:

1.º 37.276.—200.000 pesetas.—Madrid.

2.º 34.556.—100.000.—Bilbao.

3.º 48.743.—50.000.—Santander, Teruel, Toledo y Valencia.

Premiados con 3.000 pesetas

41.485, 39.092, 26.306, 2.755, 25.421, 48.637, 34.627, 25.532, 40.645, 41.034, 29.180, 32.591.

«Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Sección Femenina

La Regidora central de Divulgación y Asistencia Sanitario-Social, comunica a este Departamento Provincial, que necesitando más solicitudes de enfermeras de vanguardia para ir a Rusia, queda abierto un nuevo plazo para enviar propuestas de camaradas que deseen ir y reúnan las condiciones necesarias para ello.

Por lo que todas las camaradas que deseen solicitarlo, y posean todos los requisitos necesarios, pueden pasarse por este Departamento Provincial de Divulgación y Asistencia Sanitario-Social, de Sección Femenina, a las horas de oficina.

dez, hermanos don Ferreol, beneficiado maestro de Ceremonias de la Catedral, don Félix y don Eugenio les enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame, al propio tiempo que pedimos a nuestros lectores una oración por el alma del difunto (q. e. p. d.).

NEUMATICOS DE CAMION,

turismo S. P. y servicio médico, los recauchuta la Fábrica de Neumáticos Continental, pidan precios al agente T. Velázquez, Comandante Albarrán, 2,

King se halla alarmada a causa de la falta de gasolina, que escasea de un modo alarmante.

Por otra parte se teme un bombardeo de la ciudad, por lo que las autoridades chinas han decidido evacuarla.—EFE.

Comunicado australiano

MELBURNE.—Según un comunicado oficial, las fuerzas británicas han hundido en aguas próximas a la isla de Australia un crucero armado y dos mercantes enemigos.—EFE.

El Japón accede a que los prisioneros aliados sean atendidos por la Cruz Roja americana

BUENOS AIRES.—El ministro de Negocios Extranjeros, Ruiz Guiñazú ha manifestado a la Prensa que el embajador del Japón en la Argentina le ha manifestado que su país accede a que los prisioneros hechos por los soldados nipones en Hong-Kong sean atendidos por la Cruz Roja americana, según los deseos de ésta.—EFE.

El «Normandie» será puesto a flote

NUEVA YORK.—Según las manifestaciones hechas por el secretario de Estado para la Marina, en breve comenzarán los trabajos para poner a flote el trasatlántico «Normandie».—EFE.

Los aviones encargados por Inglaterra serán enviados a Australia

LONDRES.—Según una información los aviones encargados por Inglaterra y que actualmente se construyen en Estados Unidos, serán enviados a Australia a medida que se vayan terminando.—EFE.

La misión española en la Argentina

BUENOS AIRES.—Continúan los agasajos a los miembros de la misión española que preside el ex ministro señor Aunós. Esta mañana la misión se ha entrevistado con el vicepresidente Castillo, en funciones de presidente, con el que sostuvieron una cordial entrevista. También han sido recibidos por los componentes de la Bolsa de Contratación y más tarde se ha celebrado en la Embajada de España una recepción en su honor, a la que asistieron los miembros de la colonia española en la Argentina.—EFE.

Chile se halla en paz con todos los pueblos

SANTIAGO DE CHILE.—El nuevo presidente de la República ha dirigido un mensaje al país en el que dice que la nación Chilena se halla en paz con todos los pueblos.

El presidente Ríos manifestó también que procurará por todos los medios que la paz no sea turbada, y que sus trabajos tenderán a evitar que en las aguas jurisdiccionales intervengan los beligerantes. Terminó diciendo que se esforzará en salvaguardar la independencia nacional.—EFE.

La Cámara Argentina se reunirá el día 28

BUENOS AIRES.—El Gobierno ha convocado para el día 28 del actual a los miembros de la Cámara.—EFE.

Trenes planeadores para el transporte de mercancías.

NUEVA YORK.—Trenes planeadores serán empleados para el transporte de mercancías.

Constarán de un avión locomotora, el cual llevará enganchados seis planeadores.—EFE.

Información nacional

Riestra delegado extraordinario para la repatriación de menores

MADRID.—El ministro de Asuntos Exteriores, señor Serrano Súñer, ha nombrado delegado extraordinario para la repatriación de menores que se hallan en el extranjero, a Genaro Riestra.—(Cifra).

El Papa agradece la felicitación de la Real Academia de Jurisprudencia

MADRID.—El secretario de Estado del Vaticano, Cardenal Maglioni ha enviado un telegrama a la Real Academia de Jurisprudencia y Legislación de España en el que agradece a esta entidad la felicitación que dirigió al Santo Padre con motivo del vigésimo quinto aniversario de su consagración episcopal.—(Cifra).

Hogar infantil en Murcia

MURCIA.—En esta capital ha sido fundado un hogar infantil para huérfanos a cargo de religiosas. A los niños que tengan capacidad para ello se les facilitarán los medios necesarios para estudiar una carrera, y a los demás se les iniciará en el oficio más adecuado a sus aptitudes.

El edificio consta de dormitorios, salas de recreo, comedor, cocina, patios y capilla.—(Cifra).

Detenidos por falsificar vales de viveres

MADRID.—Por falsificar vales de viveres, mediante lo cual se apoderó de ocho toneladas de azúcar y otras tantas de arroz y garbanzos ha sido detenido el auxiliar mecanógrafo de la Comisaría de Abastecimientos y Transportes José Espinosa Serrano. También han sido detenidas como cómplices de éste otras 20 personas más.—(Cifra).

Incendio en un monte de Burgos

BURGOS.—Más de cien mil puros han sido pasto de las llamas en el término de Pradoluengo. Como presunto autor del incendio ha sido detenido un individuo llamado Guillermo Ortiz, el que fabricaba carbón en aquellos lugares.—(Cifra).

Torrón FOTOGRAFO Estrada 7.—AVILA



EL SEÑOR

Don Mateo Hernández Hernández

INDUSTRIAL DE ESTA CIUDAD
HA FALLECIDO EN EL DIA DE HOY
A LOS 42 AÑOS DE EDAD

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S. D. E. P.

Su desconsolado padre don Hilario Hernández (de la industria de esta ciudad); hermanos don Ferreol (Maestro de Ceremonias de la S. I. Catedral), don Félix, don Eugenio, doña Angelita, doña Engracia, doña Teresa; hermanos políticos doña Martina Martín, doña Emilia Díaz y don Augusto Altolaguirre; sobrinos y demás familias,

Suplican a sus amistades encomienden su alma a Dios.

Misa de entierro y honras, mañana, 23, a las diez, en San Vicente.

Conducción del cadáver, mañana, 23, a las seis de la tarde.

Misa de San Lázaro, el lunes, 25, a las nueve, en la misma iglesia.

Casa mortuoria, Plaza de Santa Catalina, 7.